

令和5年度第2回厚別警察署協議会議事概要

開催日時	令和5年11月29日(水)午後3時30分から午後5時00分までの間		
開催場所	厚別警察署 大会議室		
出席者	委 員	警 察 署	
	<p>会 長 三 上 裕 司 副会長 澁 谷 ヒ ロ 子 委 員 津 田 忍 水 戸 文 彦 牧 野 恵 美 秋 島 玉 江 柄 澤 尚 江 佐 々 木 泉 阿 部 泰 洋 阿 部 敏 幸 協議会委員 計10名(定員10名)</p>	<p>署 長 田 畑 貴 成 副 署 長 岡 崎 聖 仁 刑事生活安全官 板 東 知 哉 地域交通官 荒 木 敬 大 北広島交番所長 中 山 雄 一 (事務局) 警 務 課 長 早 川 信 之 警務係長・警務係主任 警察署 計8名</p>	
<p>1 開会の辞</p> <p>2 留置施設見学</p> <p>3 交通事故防止体験 交通安全資機材(俊敏性測定器装置「クイックステップ」)を利用し、判断動作を測定、自己の俊敏性を再認識することで交通事故防止体験したものを。</p> <p>4 会長挨拶 先日、道警本部で行われた警察署協議会代表者会議に出席し、協議会の開催方法について発表する機会があり、厚別署では交通安全機材を使っでの体験プログラムを通して警察署員との和やかな雰囲気で見学と交通安全機材による事故防止体験をしてもらいました。今日はよろしくお祈いします。</p> <p>5 署長挨拶 忙しいところお集まりありがとうございます。 今日は、留置施設の見学と交通安全機材による事故防止体験をしてもらいました。特に留置施設の見学は貴重な経験となればと思います。 後ほど管内概況についてお話ししますので、その場で思いついたことでも質問してください。本日はよろしくお祈いします。</p> <p>6 事前に頂いた警察署協議会委員からの意見・要望に対する回答 (委員) アクセルとブレーキの踏み間違えの事故について 高齢者の自動車運転中のアクセルとブレーキの踏み間違えによる死亡事故や人身事故報道を受け、事故原因や、高齢者の免許返納について相談窓口について教えて欲しい。</p>			

(警察)

アクセルとブレーキの踏み間違い事故について

原因は、一概ではなく、当署管内で発生した事故の場合、構造物に衝突後、パニックになったことが原因でした。

免許証の返納についての相談窓口について

警察本部運転免許試験場の安全運転相談係において病気や、運転に不安を感じた場合の更新や返納等の相談を受けており、当署においても同様に相談を受け付けています。

また、11月中、北広島地区の交番で免許証の返納にかかる出張窓口を開設しています。

(委員)

定周期信号機の設置について

北広島市大曲末広地区の商業施設付近に定周期信号機がない理由があるのか。

(警察)

今年、同所における車両や歩行者の交通量調査結果、定周期信号機を設置するまでの交通量ではありませんでした。

信号機は付近の車両や歩行者などの交通量を調査し、必要に応じて設置をしています。

(委員)

横断歩道での車両の一時不停止対策について

横断歩道で車が一時停止をしないため歩行者が渡れないなどの報道を受け、それについての対策はしているか。

(警察)

交通事故の原因はその殆どが過失によるものです。

標識の視認性が悪化、停止線の摩耗は順次対応しています。

また、道警察においては、交通事故の発生状況を分析し取締りに反映させるPDCAサイクルを活用した取締りを行い、交通事故抑止活動を推進しています。

本年当署管内でも横断中の歩行者被害の死亡事故が発生しており、横断歩行者妨害を含む交差点違反を取締まりの重点としています。

(委員)

児童虐待・高齢者虐待・障害者虐待の通報や情報提供について

虐待通報が事案発生後、数日経過してから、市や児童相談所へ文書が送付されてくることがあるが、遅延理由や対策は講じているか。

(警察)

虐待事案について関係機関への書類の発送は、速やかに実施しているところ、遅延の理由としては、週末を挟んだ、現況確認に時間を要したなど、様々ですが、今後も迅速な発送に努めたいと思います。

今後も事案取扱い時、関係機関に対してこれまで同様に口頭で情報共有を行います。

7 業務概況説明

8 その他、委員からの要望意見等

高齢者交通事故等について

高齢者事故は自分自身もいつ間違っするかもという不安があり、これから冬道の運転は慎重に交通ルールを守って運転したいと勉強になる機会でした。

また、通販関連、投資詐欺、暗号資産等の消費生活相談について情報共有したい。

スクールゾーンの交通安全対策

冬季の交差点での車のスリップについて、町内会の見守り活動では、子供と一緒に信号を渡ることを繰り返すことによって事故防止を図っています。

また、9月に設定したばかりのゾーン30について、隣接区域に車が流れている状況から、他の地域への迷惑を考慮し、拡充希望をためらう状況もあるようです。

拡充希望に至らなくても危ないところがある場合は警察に相談するよう助言していますので、相談があった際には対応願います。

除雪対策における迷惑駐車の排除

厚別区として冬の除雪対策の一環として警察署と連携して迷惑駐車に対応を願いたい。

熊の出没対応

ア 熊の出没について、区内でも足跡の通報がある等、今後も連携して対応願います。

イ 北広島市では、ここ最近、国道36号線を越えて出没する状況であり、行政と警察が連携して対応しているが、これからは市街地にも熊が出没する可能性があることを意識して頂きたい。

新規商業施設周辺のパトロールのお願い

新札幌の再開発が進み、新しく商業施設が開業されることで、車の流れも変わり、また、飲食店も多数入るようで、過去には付近で小学女児被害の酔客による傷害事件もあったので、夜も含めてパトロールの強化を願いたい。

冬季の子供の見守り活動

車の運転も冬季や夜間になると不安を感じるようになり、自分は注意していても、相手がぶつかってくることもあるので、注意が必要だと思います。

積雪で子供達の姿が見えなくこともあるので気を付けて見守りを続けて行きたい。

迷い高齢者の情報提供

迷い高齢者について警察と行政が連携して情報共有したことで親族に引き渡すことができた事例等、今後も再発防止対策を目指しているので、引き続き連携した対応を願いたい。

通学路のパトロール

北広島市大曲地区の通学路の押しボタン式信号での信号無視がたまにあることから、引き続きパトロールを願いたい。

少年の健全育成

日頃、生徒と連携して特殊詐欺や交通事故防止啓発活動をして頂き感謝します。

自転車の併走、フードコートでの蛸集など生徒へのクレームがある場合もあり、指導していますが、今後とも対応よろしく願います。

(警察)

いつでも要望意見があった場合は寄せてください。今後ともよろしく願います。